

INFORME DEL TRABAJO FINAL DE GRADO

Datos:

Estudiante: Tamara Correa

Tipo de trabajo: Monografía.

Título: "Intervenciones en situaciones de maltrato infantil en contexto de pobreza en el marco de la política pública de protección a la primera infancia en Uruguay"

Docente Tutor/a: Alejandra Arias

Docente Revisor/a: Darío De León

Período solicitado para Lectura Pública: Setiembre-Octubre 2015

Comentarios generales:

1-. Aspectos Formales:

Cuenta en su estructura con un formato acorde a un trabajo final de grado. Es coherente, organizado adecuadamente y redactado en forma amena. En algunos pasajes se descuida la precisión académica de algunas expresiones, ejemplo de ello es cuando la primera infancia es significada como "...etapa breve y muy dinámica" pag 3. Si bien la idea luego se desarrolla, desde la precisión conceptual, en el desarrollo humano esta enunciación carece de sentido epistemológico.

Se sugiere revisar la forma de puntuación y estructura de algunas frases, para que el texto tenga el impacto que la autora pretende. Al respecto, a veces las frases quedan trucas, debiendo el lector buscarle el sentido a las mismas. "Diversas investigaciones muestran que la pobreza que genera mayores problemas para los niños no es meramente la económica, cuando no se trata de niños en condiciones de indigencia, sino que es la sumatoria de características familiares y situaciones estresantes, potenciadas y amplificadas por la pobreza. (Canetti, A. y Alvarez, M., 2009)

La introducción es clara y representativa del trabajo realizado. La fundamentación realizada permite valorar la pertinencia del tema.

Se valora como particularmente positiva la inclusión de informantes calificados que le aportan al tema abordado significaciones contextualizadas.

La bibliografía sigue los estándares propuestos por las normas APA, aunque hay varios autores conocidos, cuyas citas no tienen año, ejemplo, Amartya Sen, entre otros.

2- Articulación teórica:

La autora apela a recursos bibliográficos actualizados y pertinentes para el trabajo. Se reafirman algunas apreciaciones esbozadas en el informe pasado, por ejemplo en la concepción de infancia, en el sentido de la relevancia en la consulta a fuentes primarias, así como también del desarrollo de las dificultades en la construcción de la infancia como sujeto de derecho. En tal sentido, hubiera sido interesante desarrollar un poco más los efectos de las doctrinas esbozadas al inicio de este apartado, en el tratamiento y consideración de los niños en calidad de ciudadanos.

La inclusión de informantes calificados aporta material interesante que no siempre la autora logra poner en discusión con el marco teórico. Al respecto el trabajo presentado logra significar la problemática del maltrato infantil, haciendo foco en alguna de sus dimensiones y abordajes, pero no logra, como lo propone la autora, analizar el objeto de estudio, por lo que las consideraciones finales resultan una síntesis del trabajo presentado.

Consideración final:

El trabajo aborda un tema particularmente relevante para nuestra sociedad, en el que la psicología aun tiene mucho por aportar, desde la producción de conocimiento, así como en el asesoramiento en el diseños de políticas públicas e intervenciones , que permiten restituir y/o garantizar derechos a niños y niñas.

Sabemos que la modalidad de los trabajos finales de grado son un nuevo desafío que enfrenta a los estudiantes con un arduo trabajo. Se percibe el esfuerzo de Tamara

Correa en realizar una producción de calidad, en la que sin duda, los aprendizajes alcanzados trascienden a la temática abordada.

Por todo lo expuesto se entiende que esta en condiciones de pasar a ser defendido.

Prof. Adj. Mag. Lic en Psic Darío De León